
    العيـن

  باب الخاء والفاء و ( و ا ي ء ) معهما ف ي خ خ ي ف ف و خ و فخ ف يو خ ف مستعملات فيخ

: الفيْخَةُ : السُكُرجَةُ لأنها يُفُيَّخُ كما تُفَيَّخُ العجينةُ ( فتُجعلُ )

كالسُكُرجةِ قال : .

 ( ونهَيدَةٍ في فَيْخَةٍ مع طِرمةٍ ... أهديتُها لفتى أراد الزغبَدا ) وأَفاخَ الرجلُ

إفاخَةً وذلك أن تَصُدَّ عنه فيُسْقَطَ في يَدهِ والإفاخَةُ : الريحُ بالدُّبِرُ قال .

 ( . . . . . . كلُ بائلةٍ تُفيخُ ... ) وقال : .

 ( أفاخُوا من رِماحِ الخَط لمّا ... رأونا قد شَرعْناها نِهالا ) أفخ يفخ : من همَزَ

اليَأفُوخَ فهو على يَفْعُول ومن لم يَهْمِز فهو على ( ( فاعُول ) ) من اليَفخ

والهَمزُ أحسن قال : .

 ( ضَرْباً أيا فيخَ وطَعْناً بَقْرا ... ) .

   ورجلٌ مَأْفُوخٌ : شُج في يَأْفُوخِه وهي اليَآفيخُ
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